



ESTRATEGIA DE SALVAGUARDIA DE ONE OXFAM 2024-2028



Nuestra Misión

En Oxfam somos un movimiento global de personas unidas en la misión de erradicar la pobreza, la injusticia y luchar contra las desigualdades. Nos comprometemos a crear un entorno seguro, inclusivo y respetuoso para todos, todas y todes. Mediante la aplicación de medidas de salvaguarda eficaces, Oxfam pretende evitar cualquier tipo de abuso o explotación en el marco de nuestro trabajo, en concreto la explotación, el abuso y el acoso sexual, así como el abuso infantil, y responder adecuadamente a las preocupaciones que se elevan.

Nuestra Visión

Nuestra visión es que el trabajo de Salvaguardia Global de Oxfam continúe madurando y fortaleciéndose durante los próximos cuatro años (2024-2028), creando entornos seguros para todas las personas. Cultivaremos y mantendremos una cultura organizativa que priorice la salvaguarda y armonice nuestras prácticas en toda la Confederación, donde la salvaguarda es responsabilidad de todos. Nuestros esfuerzos se centrarán en desarrollar la capacidad y los conocimientos en materia de salvaguarda junto con nuestras diversas socias, y en responder a las necesidades locales y a la información recibida para garantizar que nuestras prácticas de salvaguarda sigan siendo eficaces.

Nuestro trabajo de salvaguarda se basa en los valores de Oxfam de igualdad, empoderamiento, solidaridad, inclusión, rendición de cuentas y valentía, ya que luchamos contra la desigualdad para acabar con la pobreza y la injusticia.

TRES PILARES ESTRATÉGICOS

Áreas prioritarias para alcanzar nuestra visión

CULTURA SEGURA



La salvaguardia es adoptada como una responsabilidad compartida y colaborativa por todas las personas que trabajan y representan nuestra organización.

PRACTICAS Y PLANIFICACION SEGURAS



Las prácticas de fortalecen y se amonizan, y se mantienen altos estándares a lo largo de las fases de planificación e implementación de nuestras actividades.

ASOCIACIONES SEGURAS



Colaboramos con nuestras socias para asegurar que somos capaces, estamos informados y equipados para incluir prácticas de salvaguardia y que respondemos a las necesidades locales y a su retroalimentación.

ÁREAS CLAVE PARA DAR VIDA A LOS PILARES

Cultura Segura

Liderazgo: Desarrollaremos y aplicaremos un marco de rendición de cuentas y responsabilidad para garantizar que todos, incluidos nuestro liderazgo, comprende su responsabilidad en materia de salvaguardia y rinden cuentas de su aplicación.

Estructuras: Revisaremos nuestras estructuras de salvaguardia, incluidos nuestros modelos de dotación de recursos y de puntos focales, para asegurarnos de que son eficaces a la hora de promover una cultura segura e integrar la salvaguardia en todos los aspectos de nuestro trabajo.

Enfoque feminista: Adoptamos un enfoque feminista decolonial en nuestra labor de salvaguardia. Trabajamos interna y externamente para promover cambios en las estructuras de poder, reconociendo nuestra responsabilidad compartida en el desmantelamiento de los sistemas arraigados en el patriarcado, el racismo, el neoliberalismo y el imperialismo que contribuyen a los problemas de salvaguardia.

Valores y comportamientos: Revisaremos y actualizaremos nuestros documentos marco de salvaguarda, incluyendo aquellos que describen los valores y comportamientos esperados de todo el personal y representantes de Oxfam con el fin de promover la salvaguardia.

Prácticas y Planificación Segura

Ciclo de Salvaguardia: Desarrollaremos y aplicaremos un marco global que permita al personal considerar los riesgos de salvaguardia asociados a nuestro trabajo (incluida nuestra programación digital) y gestionar proporcionalmente estos riesgos mediante la planificación de acciones y la supervisión.

Armonización: Seguiremos trabajando para armonizar nuestras prácticas de salvaguardia en toda la confederación Oxfam, garantizando que todo el mundo esté alineado con las mismas normas y procedimientos mínimos.

Capacitación: Actualizaremos nuestra oferta de educación y formación sobre nuestras políticas y procedimientos de salvaguardia. Nuestro objetivo es dotar a todos de los conocimientos y habilidades necesarios como parte de un viaje de aprendizaje, sentando las bases para la práctica de comportamientos seguros en todas nuestras actividades.

Respuesta a las preocupaciones y apoyo a las personas supervivientes: Revisaremos nuestros procesos de gestión de casos y crearemos mecanismos proactivos y de respuesta para prestar el mejor apoyo posible a las víctimas supervivientes y amplificar sus voces. Esto incluye crear oportunidades para compartir las lecciones aprendidas.

Asociaciones seguras

Asociaciones: Colaboraremos estrechamente con nuestras socias, incluidos donantes y financiadores, para garantizar que nuestras asociaciones se basan en prácticas seguras y que trabajamos continuamente para mejorar nuestro enfoque de salvaguardia.

Promoción e influencia: Nos centraremos en la colaboración y las asociaciones con partes interesadas internas y externas, y utilizaremos nuestra experiencia e influencia para defender la importancia de las prácticas en todo el sector a fin de garantizar que la salvaguardia se integre en todos los aspectos de nuestro trabajo.

Mecanismos de retroalimentación: Utilizaremos, desarrollaremos y reforzaremos nuestros mecanismos de retroalimentación existentes para dar prioridad a la seguridad y el bienestar de las personas con las que trabajamos, y garantiremos que nuestra amplia variedad de socias y aliadas participen activamente en la configuración de nuestras prácticas y respuestas en materia de salvaguardia.